

# La Corte declaró sin lugar el Recurso de Amparo contra la Municipalidad y Gobernador de la Provincia, interpuesto por el propietario del Casino de la Playa. Se procederá cuanto antes a hacer cumplir la orden de desalojo, que tanto se ha demorado

## PROSTITUCION

II

Deber de todos aquellos que integran el conglomerado social es preservar en el combate que diariamente hay que presentar para que la juventud no sea presa de las garras de la prostitución, porque ella es el fundamento de la nación del futuro, y para que esta llegue a ser próspera y vigorosa, se tiene que luchar para que sus retoños lleguen a mantenerse sanos y fecundos, para perpetuidad de su gloria.

La juventud, deseosa casi siempre de disfrutar exclusivamente de todos aquellos espectáculos que son en extremo libres, descuidan por completo sus sentimientos morales o religiosos, convirtiéndose con facilidad en víctimas del vicio, hasta transformarse en seres enfermos intelectual y físicamente.

Adoptándose —entre otras múltiples medidas— los ejercicios gimnásticos en los centros de enseñanza, mucho se lograría en beneficio de la juventud, en lo que respecta a su vigor físico, desechando esas constituciones anémicas que no resisten siquiera el empuje de una débil brisa, consiguiendo al mismo tiempo mantener siempre su mente sana en un cuerpo sano.

El deporte es otra gran medida para tener en constante movimiento y ocupación a esa multitud de muchachos, siendo un enemigo tremendo de la prostitución, y por lo consiguiente de los hospitales, por lo cual es de gran necesidad la construcción de estudios y plazas públicas por todos los sectores de las ciudades, con lo que se consigue en gran parte alejarlos del libertinaje y de la holgazanería.

También es otro gran recurso en provecho de la juventud inculcarles perennemente la lectura de libros sanos, desde edad temprana, y fomentar por todos los medios de que se pueda disponer, la formación de bibliotecas públicas, que tanta falta hacen en nuestros medios, y que sirven para fecundar la mente y purificar el espíritu.

Hemos puesto en este comentario nuestra atención en la juventud, por ser el hombre en esta época cuando más fácil es corregir sus malos hábitos. Pero desafortunadamente, en la actualidad, gran cantidad de personas —que ya no son jóvenes— son arrolladas por las aguas cenagosas de la prostitución, dando con frecuencia muy tristes espectáculos, que son ejemplo en extremo perjudicial para esas mismas juventudes que se trata de encausar por los caminos rectos del bien, tema que puede ser motivo de un futuro comentario.

### El progreso de Puntarenas es constante

Se está arreglando convenientemente un trazo de calle paralelamente a la acera de la playa, que va hacia el Barrio del Carmen.

Algunas temporadas nos olvidamos de visitar algunos lugares importantes de la ciudad, de manera que cuando salimos y nos damos cuenta, nos parece que estamos en una ciudad fuera de Puntarenas.

Por ejemplo, uno de estos días se nos ocurrió caminar hacia la playa y cuando ya estábamos frente al hotel Riviera, nos llamó la atención la nueva edificación de dos pisos de este gran e importante edificio, y luego, desde el frente de este establecimiento hacia el Oeste está rellena la calle de piedras y materias, traído generosamente por los carros de la carretera interamericana.

## Ahora, observando los adelantos del Barrio del Carmen, así, a la ligera

Notamos que el Barrio del Carmen avanza a pasos agigantados, al extremo que ya hoy lo vemos acondicionado a las mismas actividades de la ciudad: tiene oficina de Correo y Telégrafo, uno de los mejores y más elegantes hoteles se encuentra ubicado en este floreciente barrio, el trabajo del Malecón, esa obra formidable que le dió principio el joven puntarenense don Rafael París, cuando fue Gobernador, para darle vida a aquella población, que se la estaban llevando las corrientes del mar y del estero. Por supuesto que nos referimos a esta obra para manifestar que tanto el Estado como el gobierno local no la descuidan, y sus trabajos es-

### El Club Rotario llevó alegría a los pupilos del Hogar Montserrat

Los socios del Club Rotario contribuyeron poderosamente a que los pupilos del Hogar Montserrat de Fray Casiano, tuvieran una Navidad muy alegre. Valiosa en alto grado fue la contribución de aquellos elementos, y el doctor Octavio Williams y do. Alfonso Morice llevaron como ochenta bolsas conteniendo confituras y piezas de ropa para los asilados. Fray Casiano agradeció el obsequio, y hasta manifestó que era el Cuerno de la Abundancia lo que recibía para sus pequeños, como era la verdad, por la cantidad de objetos que se llevaron.

Además, el Club Rotario se ha impuesto una contribución voluntaria de cinco colones per cápita mensual, que es enviada a Fray Casiano para atender las necesidades del Hogar Montserrat.

También contribuye para el sostenimiento de otras instituciones de caridad, a las que aporta contingentes apreciables.

tán en actividad.

La Ermita es una joyita, y ha resultado una obra portentosa, que está hablando por el sentimiento de los buenos vecinos de aquel barrio, que se une a la obra santa y espiritual de Fray Casiano su Orfanatorio, que aranca de la inspiración de un corazón generoso, con la buena voluntad y colaboración de una Junta que no quita el dedo del renglón.

Por otra parte la Escuela, que fue obra de un esfuerzo del vecindario, porque tenía la aspiración de que sus hijos también tuvieran allí, más cerca, dónde beber la sabiduría de la vida.

Ahora ya va culminando el adelanto de aquel lugar, con un Teatro, que en movimiento compite con los del centro de la ciudad, y que su capacidad ya no es suficiente para contener el público de aquel sector.

La acera de la playa —que se extenderá hasta el final de La Punta— dará gran importancia al movimiento, ya como paseo o como tránsito para las distintas familias de la Meseta Central, que en aquel barrio tienen sus elegantes casas de veraneo, que son pequeños chalets.

Lástima que hayan perdido la oportunidad de que allí se construyera el Estadio, que vendría a completar las obras de propulsión en aquel barrio que tanto atrae en las mañanas como por las tardes, pero siempre se ha dejado ver una ansia propicia de florecimiento; está aquello preparado para resolver el problema del verdadero Puntarenas, un mueble grande en su extremo Oeste, que ha de ser una obra gigantesca, que ya poderosas compañías extranjeras han tenido en proyecto.

## El Dr. don José Alberto López Cantillo ha muerto

Esa fue la noticia que nos llegó cuando ya los restos del buen médico y cirujano habían sido sepultado en el cementerio de Chacarita.

Hace más de cuarenta años que el señor López Cantillo llegó a la ciudad de Esparta después de un rudo entrenamiento en la mortal zona del Canal de Panamá.

De este entonces fue el médico oficial de la vieja ciudad del Espíritu Santo, pero más que médico oficial fue el médico de los Espartanos.

En cualquier caballejo mal aparejado montaba para auxiliar a un enfermo a lejana distancia, en invierno o verano, de día o de noche. A veces, además del fatigoso viaje, regalaba las medicinas para curar al pobre que demandaba en silencio ese rasgo de piedad cristiana bajo las desoladas palmas de su rancho.

Con el andar del tiempo, los diagnósticos no fueron proble-

ma pues ya tenía más o menos catalogados los males de que adolecían todas las familias.

Pudiendo atesorar murió pobre. Pudieron más en él las fuerzas que agobiaban a los menesterosos, que las que empujan al hombre al lucro.

Fue un buen cristiano porque fue piadoso.

Los espartanos no fuimos avisados de su muerte, ni de la decisión de enterrarlo en Chacarita.

Respetamos esa voluntad de sus deudos, pero los espartanos no estaremos satisfechos mientras sus restos mortales no estén en el cementerio de Esparta, su ciudad, su pueblo; la ciudad y el pueblo que lo veneran con respeto y cariño: Con respeto porque fue honesto y servicial; con cariño porque fue un benefactor.

ALMAR.

Puntarenas, Enero 1953.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Martes 13 de Enero de 1953.

Núm. 3418

## Los ciudadanos chinos de Puntarenas, dan su contribución a los damnificados del terremoto

Leemos en uno de los diarios de la capital que la Colonia China de esta ciudad, en un acto humanitario que la en grande, contribuye con cinco mil colones para aliviar un poco el sufrimiento de los damnificados del terremoto que conmovió al país.

Digno de elogio y reconocimiento por parte de los costa-

ricenses es esta acción de la Colonia China. No era para menos. Ellos, que siempre han convivido con nosotros años de años, y a quienes nosotros hemos estimado como parte integrante de nuestra comunidad, como costarricenses, siempre han respondido con largueza cuando de mitigar el dolor ajeno se trata.

El pueblo costarricense siempre ha sido muy dado a socorrer a otros países cuando la desgracia los invade, y ha sacado hasta el último centavo para enviar con él alivio a otros seres de regiones lejanas. Hoy, que siente el país nuestro en carne propia la tragedia, en que hay hermanos desamparados, que todo lo han

## La Municipalidad de esta ciudad autoriza al señor Gobernador de la Provincia para que libre Presupuesto Extraordinario de mil colones como auxilio para los damnificados del terremoto en el Cantón de Coronado

En sesión celebrada el 7 de los corrientes, la municipalidad de esta ciudad dictó el si-

perdido y que es grande la necesidad de socorro, se experimenta una gran satisfacción por ese gesto de la Colonia China, porque nos damos cuenta que no se han echado en saco roto los esfuerzos que en el pasado ha tenido que hacer el pueblo tico en bien de los que sufren.

guiente Acuerdo:

ARTICULO 4º—La Municipalidad de Puntarenas, ante la catástrofe sufrida por los pueblos vecinos del Cantón de Coronado, estudia la manera de una ayuda efectiva, y

SE ACUERDA:—Autorizar al señor Gobernador para que cuando venga la liquidación del presupuesto de 1952, libre presupuesto extraordinario del Saldo Cantonal de Co-

Pasa a la pág. 4

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**  
Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Bluefields (Campos azules) Ciudad nicaragüense

Hacer un viaje en avión a Bluefields, la cabecera del Departamento de Zelaya, haciendo escala en Majagalpa, Siuna, Bonanza, Waspan y Bilmaskarma, es interesante e instructivo, ya que se aprecian bien los panoramas que se suceden sin interrupción: El Río Grande, la Cordillera Dariense, el Pascasan, Muy Muy Viejo, el río Wanawas, el Wawa, el Cerró Saslaya, la Caída de agua del Musum, que nada tiene que envidiarle a las Cataratas del Niágara, el río Prio-zapolka, saliendo de su cuna perezosamente entre los cerros brillantes de montañas de oro, de San Pedro de Pis-Pis y el indolente Saslaya, que de lejos finge la Maja Desnuda con todos sus encantos

Desde lo alto, Nicaragua es un mar alborotado. Olas y olas de montañas de todos los lados, cerros elevados, pequeños, altísimos, truncados, finos, agudos, cordilleras graciosas, sistemas de montañas larguísima, cerros aislados y enormes, surgiendo de valles extensos, llanuras dilatadas... ¡Es como si la naturaleza se hubiera enloquecido!

Bluefields, traducido del inglés significa Campos Azules. Pertenece a la Reserva de la Mosquita, que fue gobernada por un rey zuelo de opereta llamado Robert Clarence, bajo el protectorado del gobierno de la Gran Bretaña, y el 12 de febrero de 1894, el gobierno Liberal de Nicaragua, del General José Santos Zelaya, con la eficiente colaboración del General Rigoberto Cabezas Figueroa, oriundo de Cartago, Costa Rica, y de otros patriotas, y con instrucciones precisas del Presidente Zelaya, depusieron al rey mosco, ocuparon militarmente Bluefields, echan abajo el tutelaje británico, y el General Cabezas toma posesión de la plaza, dicta acuerdos, y desconoce a las autoridades de la Reserva. El gobierno inglés protesta, y barcos de guerra de Su Majestad pretenden, por medio de la fuerza, intimidar al pequeño ejército de ocupación nicaragüense; mientras tanto, Zelaya enviaba apresuradamente dos mil hombres al mando del General Francisco Balladares Terán, y ponía en juego la buena disposición del gobierno de los Estados Unidos, quienes mandaron barcos de guerra, vocando la doctrina de Mon-

roe, que advertía que «América es para los americanos». Fue la primera vez quizá que la Vieja Albión sintió que sus apetitos y ambiciones territoriales eran atajadas, y se suscitó el arreglo que lleva por nombre Clayton-Bulwer, ratificado años después por el tratado Hay-Poucofotte, en que se reconocía la soberanía de Nicaragua sobre ese vasto territorio, que al igual del de Belice, retenían y aún retienen los ingleses, en pleno siglo XX, cuando todavía se vierte sangre humana en nombre de las democracias, birlando a Guatemala en sus derechos territoriales sin otro derecho más que el de la fuerza del poderoso contra el débil

Bluefields es una ciudad estilo norteamericano, con calles pavimentadas, preciosos bungalows, y construcciones de cemento y hierro. Hay una Corte de Apelaciones, que resuelve todos los juicios que se ventilan en ese gran litoral Atlántico. Es también sede de un Vicariato Apostólico y es Obispo Monseñor Mateo Niedhammer y Yaeckel, quien tiene un precioso convento en cuya puerta de entrada está el escudo de armas del obispado, la capilla es linda, pintada al óleo la impresionante parábola del Buen Lator. El resto de los franciscanos se ocupa de evangelizar sus regiones, que durante mucho tiempo han estado en poder de las misiones moravas. Poseen una preciosa catedral de cemento armado, el parque Reyes, muy bien cultivado, y el hospital San Fábulo, con todos los adelantos modernos, y con un cuerpo de enfermeras graduadas. Hay varios aserraderos de maderas, fábricas de hielo y planta eléctrica.

Bluefields está separado del puerto que sale del océano Atlántico, El Bluff, por una bahía poco profunda, con un magnífico y amplio muelle de concreto, donde atracan varios barcos a la vez. El edificio de la aduana del Bluff es amplio y cómodo, y sirve de residencia al sub-recaudador de aduanas del Atlántico. En Waspan hay espectáculos admirables! De pronto termina la montaña, y se extiende una llanura lomena cubierta de pinos. Ya no están en las montañas empinadas, sino cubriendo la sabana que llega al mar. Siuna es uno de los centros

mineros importantes del litoral; quiere decir en azteca «lugar malsano», en lenguaje de los indios de Talamanca, «Azuz». Es un lugar precioso, dividido en cuatro pueblos: Jamaica Tewa, Mosquito Town, La Luz y Siuna. La gran cordillera de Cola Blanca está por encima de todas las montañas que rodea estos pueblos. En este pueblo hay un convento de monjas norteamericanas católicas, parecen mu-

*Pasa a la pág. 3*

## La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldó

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estado, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Bluefields...

Viene de la pág. 2

fiecas, finas, la cara fresca, en marcada en la toca convencional, las manos largas y blancas, y en la diestra el anillo de bodas con el Esposo eterno: son misioneras!

Si una, hasta las piedras de las pequeñas calles brillan en una noche de luna! los cucuyos, las bombillas eléctricas, las piedras! Hay muchos chinos, quienes monopolizan el comercio.

(Continuará)

## Educación

El niño o niña mal educado, cuando juega, no tiene consideración a nada ni a nadie. Usa trampas de mala ley, engaña si puede a sus compañeros, grita, alborota, molesta a los demás. Si gana, demuestra una alegría desmesurada y tonta. Si pierde, insulta a los demás, y dice malas palabras.

Los niños o niñas bien educados, juegan bien y alegremente, tanto si ganan como si pierden.

Anuncie y suscríbese en El Herald

Em resa de Traspotes Maritimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero 1953

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
Jueves 1	21	5 del 2	Viernes 1	24	5 del 3
Lunes 5	22	7 del 6	Martes 6	2	7
Jueves 8	24	9 del 9	Jueves 8	3	8
Lunes 12	16	1 del 13	Sábado 10	5	10
Jueves 15	18	3 del 16	Lunes 13	20	1 del 13
Lunes 19	20	7 del 10	Miércoles 14	22	3 del 15
Jueves 22	24	9 del 23	Viernes 16	23	4 del 17
Lunes 26	16	1 del 27	Martes 20	2	7
Jueves 19	19	4 del 30	Jueves 24	3	8
			Sábado 24	6	11
			Lunes 26	10	1 del 17
			Miércoles 28	22	3 del 19
			Viernes 30	23	4 del 31

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
Viernes 2	24	5 del 3	Jueves 1	24	5 del 1
Lunes 5	1	6	Viernes 2	22	5 del 3
Miércoles 7	3	8	Sábado 3	23	6 del 4
Jueves 8	3	8	Domingo 4	23	6 del 5
Sábado 10	5	10	Lunes 5	24	7 del 6
Lunes 12	7	12	Martes 6	13	19
Martes 13	21	2 del 14	Miércoles 7	13	20
Miércoles 14	22	3 del 15	Jueves 8	14	21
Viernes 16	23	4 del 17	Viernes 9	15	21
Lunes 19	1	6	Sábado 10	16	23
Miércoles 21	3	7	Domingo 11	17	24
Jueves 22	3	8	Lunes 12	18	1 del 13
Sábado 24	6	11	Martes 13	19	2 del 14
Lunes 26	8	13	Miércoles 14	20	3 del 15
Martes 27	21	2 del 29	Jueves 15	20	3 del 16
Miércoles 28	22	3 del 29	Viernes 16	21	4 del 17
Viernes 30	23	4 del 31	Sábado 17	22	5 del 18
			Domingo 18	23	6 del 19
			Lunes 19	24	7 del 20
			Martes 20	13	19
			Miércoles 21	13	19
			Jueves 22	14	20
			Viernes 23	15	21
			Sábado 24	16	22
			Domingo 25	17	23
			Lunes 26	18	24
			Martes 27	19	1 del 27
			Miércoles 28	20	2 del 28
			Jueves 29	21	3 del 29
			Viernes 30	21	4 del 30
			Sábado 31	22	4 del 31

  

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
Martes 6	23	8 del 7
Martes 13	17	2 del 14
Martes 20	22	7 del 21
Martes 27	17	2 del 28

**A PUERTO CORTES.**  
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
**PASAJEROS Y CARGA**  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

**A PUERTO QUEPOS:**  
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
**PASAJEROS SOLAMENTE**

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLF DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los Informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**  
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión, la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES,  
Presidente.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Paesidente.

Junta de Protección Social de Puntarenas

**AVISO**

Plaza de Sria. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS, DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,  
**Presidente.**

Para trabajar en San José

se necesita BUENA COCINERA

**Buen trato y buen sueldo**

INFORMES: donde doña Milagro de Segares.

**Magnífica finca en venta**

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de vacas y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

**Manténgase informado leyendo EL HERALDO**

**UNITED FRUIT COMPANY**

**Servicio de Vapores**

**Departamento de Tráfico**

CIRCULAR No. 470

NEW YORK 6, N.Y.  
Diciembre 23-1952

**Aviso Importante**

Sírvanse tomar nota que el SS. L H CARL, zarpando del Muelle 2, North River, New York, Enero 23, 1953, aceptará carga para entrega directa en los siguientes puertos:

CORINTO	NICARAGUA
AMAPALA	HONDURAS
CUTUCO	EL SALVADOR
ACAJUTLA	EL SALVADOR
LA LIBERTA	EL SALVADOR

Sujeto a ofertas de carga, el SS. L H CARL tocará también en San Juan del Sur, Nicaragua y Puntarenas, Costa Rica para descarga directa.

Futuras salidas de New York para descarga directa en puertos del Pacífico de la América Central son las siguientes:

SS. VINDIGGEN	ENERO	8
SS. L H CARL	ENERO	23
SS. VINDIGGEN	FEBRERO	20
SS. L H CARL	MARZO	13
SS. VINDIGGEN	ABRIL	3

Su cooperación y patronaje les será agradecidos.

CIA BANANERA DE COSTA RICA  
AGENTES DE  
**UNITED FRUIT COMPANY**

**Se vende**

Un juego sencillo de comedor, una mesa, 5 sillas y un aparador.

Precios en EL HERALDO

**Compañía Eléctrica de Puntarenas**

A fin de poder atender a nuestros clientes sin dilación, les encarecemos pasar cuanto antes a retirar sus recibos, y no esperar hasta el 16 para hacerlo.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

**AVISO**

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor Oeste Parque Victoria. Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendero ropa. Por contrato no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José, y el Sr. Dr. Belarmino Casal, Empresa de Transportes Marítimos en Puntarenas.

**NOTILLAS**

En un Album...

Tiene Puntarenas sus cosas interesantes. Y muy interesantes. Claro que para el pasajero, para el turista tanto de lengua muerta, como el campesino de Meseta Central, como para el de lengua viva, como el josefino de la avenida Fernández Güell, estas cosas interesantes de la ciudad y puerto, pasan desapercibidas.

Mire usted, orondo en su bicicleta, a un caballero de ley satisfecho; a este otro machito desplazado de las grandes urbes de los Estados Unidos, que riega mejor la calle frente a su bisnes, que San Pedro en el mes de Octubre; al vendedor de cigarrillos, que mientras lleva la factura critica el Punto Cuarto; o la charla jocosa del barredor de calles, que aquí es más importante que el mejor político de la torre, y que presta dinero al 10 por ciento.

Cosas importantes como las esquinas donde se borda, teje y corta, con mucha propiedad y cierta exactitud. Todo a la última moda.

En esta esquina de acá se reúne algo así como el Consejo General de la Última Noticia. Este señor habla de Filosofía, fuma y estornuda, sin usar pañuelo, y habla con desenfado de «espacio vital»; a su lado el otro, que ya tiene

esbozado un plan de las obras portuarias, superior al del ingeniero mister Danger; más allá, el tendero, que en tono doctoral, habla sobre las desventajas que tiene para el Mundo Occidental la remoción del Tesorero de los Estados Unidos.

Y pasa rápido, ahora, este señor erguido, magro, de frente saliente y nariz aguileña, que habla en veinte segundos de Confucio, Smiles, Montenegro, Sócrates y Ramón Obón, todo en tono catedrático y con «todo el respeto» que esos sus distinguidos colegas merecen...

Y mientras esto lees, amiga mía, ¿no es esta tierra de envidiar y de admirar?

Cuando mires pasar a uno de estos, sígnate y dí como nuestras campesinas, al final de los cuentos de aparécidos: El Señor me libre de encontrarme con uno de ellos!..

Serafín DEL MAR.

**SE VENDE**

un elevador de corriente nuevo.

Para precio, en las oficinas de este periódico

**NOTAS DIVERSAS**

Se han registrado algunos casos de Varicela

Hemos tenido noticias de que se han registrado varios casos de varicela en la ciudad, tanto en adultos como en infantes. De estos casos ya han llegado algunos al hospital, y al principio se procedió con gran actividad, poniéndolos en los salones de aislamiento por si la enfermedad pudiera traer nuevos aspectos que

fueran de algún peligro, pero ya han salido completamente curados e inmunes.

Por fuera también hemos visto algunos casos de esta enfermedad, que es bastante contagiosa.

Parece que los médicos están dando algunas medidas de precaución, y también consejos para prevenirse de ella.

**Fallo condenatorio por el hurto de dos revólveres del Ferrocarril E. al Pacífico**

Algunos de nuestros lectores recordarán el decomiso de dos revólveres nacionales que se efectuó en un establecimiento, asunto que fue pasado al juzgado respectivo, y fue com-

probado que un individuo que tenía un cargo en el Rgd. del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico fue el autor de semejante delito, habiéndose dictado ya fallo condenatorio.

**Nuestro reloj público desde el primer temblor está parado**

Varios vecinos se han acercado a nuestras oficinas solicitándonos que pidamos a quien correspondía que siendo de tanta necesidad la hora pública, se ponga a andar el reloj de la Parroquia, que se encuentra parado desde el primer temblor

de la mañana, con que nos despertó esta ola de movimientos sísmicos.

Así es que trasladamos la petición al encargado, para que se remedie la deficiencia, en provecho del público, que tanto necesita de ese servicio.

**Hacia La Habana salió Eduardito Cordero**

Rumbo a La Habana, Cuba, salió en días pasados el muy simpático y querido jovencito de esta ciudad. Eduardo Cor-

dero A., en donde permanecerá un corto tiempo, para luego regresar al lado de sus queridos padres.

**Cumpleaños**

Hoy ha agregado un año más a su preciosa existencia doña Gumercinda viuda de Mendoza, madre de nuestro buen amigo don Miguel D. Mendoza.

Con tal motivo don Miguel, así como su nieta doña Judith M. viuda de Guardiola, se han congregado para cumplimentar a doña Gumercinda, a quien nosotros también felici-

**La Municipalidad de...**

Viene de la pág. 1  
munes por la suma de mil colones; como auxilio de esta Municipalidad a los damnificados del terremoto en el Cantón de Coronado, y para que una vez aprobado, gire dicho valor, y lo remita al departamento que corresponda. ACUERDO FIRME.

tamos sinceramente,